



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Imsero, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

Del Plan Terrassa, Ciudad Amigable 2015-2018 al Plan Local para un Envejecimiento Integral de Terrassa 2019-2030

Terrassa cumple diez años como miembro de la Red. En 2014, fruto del proceso participativo, el Ayuntamiento de Terrassa elaboró el primer “Plan Terrassa Ciudad Amiga de las Personas Mayores 2015-2018”. Después del proceso de implementación y evaluación de este Plan, se aprobó en 2022 el Plan Local para un Envejecimiento Integral de Terrassa 2030 (PLEI’T), “que ha recogido y aprovechado el recorrido, la metodología y los aprendizajes de Terrassa, Ciudad Amiga de las Personas Mayores”. [Leer más.](#)

La Diputación Foral de Bizkaia convoca ayudas para pueblos y ciudades amigables

La Diputación Foral de Bizkaia ha aprobado una convocatoria de ayudas destinadas a proyectos de los municipios, mancomunidades y consorcios municipales, para impulsar en el territorio el programa de ciudades y comunidades amigables basado en la metodología de la OMS con el objetivo de “transformar Bizkaia en un territorio para todas las edades y en el que sea idóneo envejecer”. [Leer más.](#)

Diseño de las ciudades y salud mental

Las ciudades concentran cada vez un mayor número de personas, la población urbana se duplicó del 25 % en 1950 al 56’2 % en 2020. Paralelamente, los trastornos mentales han aumentado un 48,1%, de 654,8 millones de casos en 1990, a 970,1 millones en 2019. En los últimos años, han aumentado las investigaciones sobre la relación entre la urbanización y la salud mental, que indican que la tasa de prevalencia de muchos trastornos mentales es mayor en el entorno urbano que en el entorno rural y apuntan a que es necesario un cambio de paradigma en el diseño de los entornos urbanos. [Leer más](#)

El Imserso publica los datos de la situación de los Servicios Sociales dirigidos a las Personas Mayores en España

Publicado el informe sobre la situación de los Servicios Sociales dirigidos a las Personas Mayores en España a 31 de diciembre de 2022, con datos estadísticos nacionales y por comunidades autónomas. Análisis anual que se lleva a cabo desde el año 2000 y detalla datos relativos a los principales servicios sociales destinados a la atención a las personas mayores: Servicios de Teleasistencia, Servicio de Ayuda a Domicilio, Otros Servicios de Ayuda a Domicilio, Centros de mayores, Centros de Día, Centros Residenciales y Viviendas para Mayores. [Leer más](#)

La reforma de la Ley de Enjuiciamiento Civil mejora de la tutela judicial de las personas mayores

El Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, ha introducido la reforma del artículo 7 bis de la Ley de Enjuiciamiento Civil para la tutela de las personas mayores. Así, en los procesos en los que participen personas con discapacidad y personas mayores que lo soliciten o, en todo caso, personas con una edad de ochenta años o más, se realizarán las adaptaciones y los ajustes que sean necesarios para garantizar su participación en condiciones de igualdad. Las adaptaciones se realizarán en todas las fases y actuaciones procesales en las que resulte necesario, incluyendo los actos de comunicación, y podrán venir referidas a la comunicación, la comprensión y la interacción con el entorno. [Leer más](#)

Recursos de interés

Envejecimiento y bienestar. Una radiografía de las personas mayores

La Oficina de Ciencia y Tecnología del Congreso de los Diputados, que realiza informes sobre evidencia científica en temas de interés, ha elaborado este informe que describe los factores que influyen en el envejecimiento y cómo puede adaptarse el sistema de salud, el de pensiones y los cuidados de larga duración para hacer frente al reto demográfico según la comunidad experta. [Leer más](#).

Eventos de interés

El impacto de la edad en el mercado de trabajo y en la resiliencia de las empresas en España

La Fundación General de la Universidad de Salamanca, a través del CENIE, presentará los resultados de este informe, elaborado por Oxford Economics, en colaboración con la Universidad de Salamanca, el 25 de enero en Madrid, donde se analizará y evaluará el impacto de la longevidad de la mano de obra en la economía española. [Programa e inscripción](#)

Otros puntos de información:

ciudadesamigables.imserso.es

[Blog](#)

[Facebook](#)

[Twitter](#)